

La vigne est sensible aux maladies

Photo de gauche vigne avec interventions phytosanitaires contre l'oïdium et le mildiou

Photo de droite vigne sans intervention phytosanitaire

Crédit photo : D. Maigre



CETTE VIGNE A BESOIN DE PROTECTION

POURQUOI?

Des maladies et des ravageurs s'attaquent à la plante qui est fortement endommagée, voire détruite, si on ne fait rien.

COMMENT?

En viticulture, il faut anticiper. Une fois que la maladie est à l'œuvre, il est trop tard!

PROBLÈME RÉCURRENT
Les maladies ne peuvent être éradiquées et réapparaissent chaque année.

MALADIES LES PLUS RÉPANDUES
Oïdium
Mildiou

Ces deux maladies sont apparues il y a 150 ans. Elles touchent 98% des vignes dans le monde.

Pourriture grise (ou botrytis)

NOUVEAUX RAVAGEURS
Flavescence dorée (maladie qui tue la plante)
Mouche suzuki

Apparus ces dernières années, d'autres sont à craindre.

PRODUITS PHYTOSANITAIRES
De synthèse ou naturels (cuivre et soufre), ils sont indispensables contre les maladies.

Les techniques de pulvérisation sont de plus en plus précises.

EFFEUILLAGES
On enlève une partie des feuilles pour éclairer et aérer les grappes, dans le but de diminuer le risque de maladie.

CONFUSION SEXUELLE
En diffusant une hormone femelle de l'insecte ravageur, on égare le mâle et l'empêche de s'accoupler.

Résultat: ni œuf, ni larve, ni dégât.

ENTRETIEN DU SOL

Le sol, c'est un élément du terroir: il a une influence directe sur les raisins. Il faut préserver ses propriétés et richesses naturelles.

Trouver le bon équilibre entre herbes et vignes.

Désherbage mécanique et travail du sol (herbe, bécheuse, etc.)

Enherbement entre les rangs

Couverture (paille, copeaux, etc.) pour limiter l'érosion

Produits de traitement (de moins en moins utilisés)

105 781 246
C'EST NOUS À VOUS

